

# Cambio en la cumbre

*El Embajador Yukiya Amano (Japón) fue designado oficialmente como próximo Director General del OIEA el 3 de julio de 2009.*



**El Embajador Amano, cuyo mandato como Director General se iniciará el 1 de diciembre de 2009, será el quinto Director General del OIEA en sus 52 años de historia.**

(Fotos: D.Calma/OIEA)

// Es un gran honor para mí dirigirme hoy a la Junta para expresar mi sincero agradecimiento por la confianza que han depositado Vds. en mí al designarme para el puesto de Director General del Organismo. Quisiera dar las gracias a la Presidenta de la Junta, la Embajadora Feroukhi, por sus sinceros esfuerzos y la inagotable dedicación de que ha hecho gala para hacer avanzar el proceso a lo largo de todo este intenso período y llegar adonde estamos hoy. Su asesoramiento y sus esfuerzos, Señora Presidenta, que ha llevado Vd. a cabo con transparencia, pericia e imparcialidad, han contribuido sobremedida a facilitar este proceso.

Desde el principio mismo de mi campaña electoral hasta el día de hoy, he hecho cuanto he podido como candidato para obtener el apoyo de las regiones y los distintos grupos y tomar en cuenta, sin sesgos, el interés de todos los Estados Miembros. Hoy prometo de nuevo que dedicaré todos mis esfuerzos al funcionamiento efectivo, eficaz e imparcial del Organismo en beneficio de todos los Estados Miembros.

Los esfuerzos de un Director General sólo pueden verse coronados por el éxito cuando responden a las necesidades y los deseos de los Estados Miembros. Prometo intensificar más aun la comunicación con los Estados Miembros, al mismo tiempo que por conducto de Vd., Señora Presidenta, apelo a una cooperación y un apoyo constantes de todos los Estados Miembros cuando pase a ocupar mis nuevas funciones al timón del Organismo, tras la aprobación por la Conferencia General. Las tareas que nos aguardan son enormes, pero estoy seguro de que un Director General que goza de la plena confianza y el apoyo activo de todos los Estados Miembros no dejará de alcanzar las metas consagradas en el Estatuto.

Tuve el honor de dirigirme a la Junta el 4 de marzo y el 26 de mayo para explicar mis puntos de vista como candidato al puesto de Director General. En los meses venideros seguiré explicando detalladamente mis pensamientos e ideas, pero permítanme que destaque brevemente algunos puntos esenciales. Dedicaré mis esfuerzos a la aceleración y ampliación de la contribución de la energía atómica a la paz, la salud y la prosperidad en el mundo entero. Actuaré con miras a fortalecer la cooperación técnica y sus actividades conexas, la prevención de la difusión de las armas nucleares y el mejoramiento de la gestión general del Organismo.

Gracias a los inmensos esfuerzos, el compromiso y el tiempo que el Dr. ElBaradei ha dedicado al Organismo desde su nombramiento como Director General en 1997 y también antes, el Organismo se ha convertido en la organización ampliamente celebrada y brillantemente galardonada que es en la actualidad. Creo que hablo en nombre de todos Vds. al expresar mi más profunda gratitud al Dr. ElBaradei y a sus predecesores por sus aportaciones al Organismo a lo largo de los años. También quisiera rendir homenaje al personal del Organismo. Ellos son el Organismo, su recurso más valioso, y sus conocimientos técnicos, su integridad profesional y su entrega al Organismo son indispensables para el cumplimiento de la misión de éste. Estoy muy emocionado y orgulloso por poder trabajar con personas tan capacitadas y abordar los nuevos y enormes desafíos que afronta el Organismo todos juntos, formando un equipo.

Por último, aunque no menos importante, me he sentido verdaderamente honrado por haber competido por el cargo de Director General con candidatos tan estimados, competentes y capaces, en particular el Embajador Minty. Me han impresionado especialmente la profesionalidad y la elegancia con las que todos los candidatos han llevado sus campañas electorales. Tenemos que mirar ahora hacia el futuro y trabajar, como un grupo colectivo y unido de Estados Miembros, para alcanzar las metas

***“Hoy prometo de nuevo que dedicaré todos mis esfuerzos al funcionamiento efectivo, eficaz e imparcial del Organismo en beneficio de todos los Estados Miembros.”***

y los objetivos comunes expuestos en el Estatuto del OIEA. Estoy sumamente deseoso de escuchar a todos los Estados Miembros, de debatir y de cooperar con ellos, y de trabajar en estrecha colaboración para lograr el mayor desarrollo y éxito del Organismo y de sus actividades.

Me gustaría concluir mis observaciones dándoles de nuevo las gracias por conferirme este gran honor. Me comprometo a servir al OIEA lo mejor que pueda, con imparcialidad y profesionalidad, y dedicarme plenamente a sus honorables causas.” 

*Declaración del Embajador Yukiya Amano en la reunión de la Junta de Gobernadores del OIEA del 3 de julio de 2009.*

## El quinto Director General

El Embajador Amano, de 62 años, es representante Permanente y Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Japón ante las organizaciones internacionales con sede en Viena, y Gobernador en la Junta de Gobernadores del OIEA.

Graduado por la Facultad de Derecho de la Universidad de Tokio, el Sr. Amano ingresó en el Ministerio japonés de Relaciones Exteriores en abril de 1972.

El Sr. Amano fue ocupando cargos cada vez más importantes en el Ministerio japonés de Relaciones Exteriores, en particular como Director de la División de Ciencias, Director de la División de Energía Nuclear y Subdirector General de Control de Armas y Asuntos Científicos. Fue nombrado Director General de Control de Armas y Asuntos Científicos en agosto de 2002 y Director General del Departamento de Desarme, No proliferación y Ciencias en agosto de 2004.

El Sr. Amano tiene una amplia experiencia en desarme, no proliferación y política energética nuclear, y ha participado en la negociación

de importantes instrumentos internacionales, como la prórroga del TNP, el TPCE, el protocolo de verificación de la Convención sobre Armas Biológicas y Tóxicas, la enmienda de la CAC y el ICOC. Representó al Japón como experto gubernamental en el Grupo de Expertos de las Naciones Unidas sobre misiles en abril de 2001 y en el Grupo de Expertos de las Naciones Unidas sobre la educación para el desarme y la no proliferación en julio de 2001.

Ha trabajado en las Embajadas del Japón en Vientiane, Washington y Bruselas, en la Delegación del Japón en la Conferencia sobre Desarme en Ginebra y fue Cónsul General del Japón en Marsella en 1997.

El Embajador Amano se convertirá en el quinto Director General del OIEA en sus 52 años de historia. Sucederá a Mohamed ElBaradei, que fue nombrado para asumir el cargo por primera vez en diciembre de 1997 y reelegido en 2001 y 2005. Otros Directores Generales anteriores del OIEA han sido Hans Blix, de 1981 a 1997; Sigvard Eklund, de 1961 a 1981; y Sterling Cole, de 1957 a 1961.